

# EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

**CONDICIONES DE LA PUBLICACION.** Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

Sta. María Salomé viuda y sta. Córdula vír. y már.

**PUNTOS DE SUSCRICION.** En Mahon en la Redacción y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

## EL CONSTITUCIONAL.

La sana moral es la base de la religion católica, es ó viene á ser la religion toda.

No hay ningun hombre religioso que no reconozca y no puede dejar de reconocerlo, que la moral enseñada por Jesucristo es la verdadera moral, es la moral mas sublime que reina y ha reinado en el mundo. En esto se distingue la religion de Jesus de las otras religiones.

El hombre que observa los preceptos de la moral cristiana, es un hombre que ama á Dios, que ama á su prójimo como así mismo, que su corazon está siempre dispuesto á hacer bien á sus semejantes, que mira como un deber sagrado el no dañar á ninguno que nunca falta al cumplimiento de sus deberes; en suma es un hombre honrado y virtuoso, un buen padre, un buen esposo, un buen hijo, un excelente ciudadano, que nunca olvida la estrecha obligacion de prestar homenaje á la autoridad establecida sobre la tierra, autoridad que siempre respetó Jesus y que inculcó á sus discipulos el deber de respetarla á su vez, previniéndoles que su religion es la del espíritu, que su reino no era de este mundo, que dieran al César lo que es del César.

Por esto una sociedad, una Nacion compuesta de hombres nacidos y educados en las máximas de la Santa moral que hemos indicado, seria una sociedad modelo, donde no pudiera existir un gobierno tiránico y despótico porque el despotismo y la tiranía solo subsisten cuando los hombres son malos; donde no habria guerras civiles ni conjuraciones, porque, estas solo ocurren cuando los gobiernos son inmorales y opresores; donde no habria cuestiones ni pleitos, porque los ciudadanos sabrian sus deberes y nunca intentarían usurpar el derecho ajeno: donde tampoco hubiera rencores, envidias, ni venganzas porque los hombres sabrian que su norma habia de ser la de amar á Jesus y á sus semejantes.

Sentadas estas premisas ¿cual debe ser la conducta del clero para conseguir el grandioso objeto que se propuso Jesus en sus predicaciones sobre su divina moral? Enseñar al hombre esa moral con todo el esmero, con todo el celo, con todo el entusiasmo de que sea capaz el hombre mas amante de la doctrina de Jesus, pues los hombres han nacido ignorantes y es menester instruirlos en sus deberes religiosos, necesidad tanto mas imperiosa, cuando no todos los seres humanos tienen la fortuna de venir al mundo con un corazon dispuesto para el bien. A la enseñanza esmerada, celosa y entusiasta del clero, debe añadirse el buen ejemplo, sin cuya circunstancia se harian inútiles todos sus desvelos, todos sus esfuerzos, todos sus sacrificios.

¿Cumplen así sus sagradas obligaciones los Ministros del Altar? Sí, reconoceremos nosotros de buena fé y de muy buen grado, en cuanto á la ma-

yor parte de sus individuos, individuos de eminentes virtudes, de elevado saber llenos de caridad cristiana, de amor hacia Dios, de amor hacia el prójimo; individuos que procuran sostener el esplendor y auge de la religion, no por caminos estraños al evangelio, no por medio de discursos mundanos, políticos ó filosoficos; sino mediante la enseñanza pura de la moral del Crucificado. Lo sublime y divino de esa moral por su propia naturaleza, es la que atrae al hombre porque está al alcance de todos. porque ningun hombre de sano juicio, puede desconocer su altísimo mérito, é importancia, porque en su esplicacion no caben dudas ni cuestiones de ninguna clase. Si alguna vez se ocupan del gobierno es para rescatarlo, si alguna vez se ocupan de las leyes, es para inculcar su observancia; si alguna vez se dirigen al poder, es para una saludable y amorosa advertencia.

¿Es este el comportamiento de los neos? No, de ninguna manera. En lugar de las cosas de la religion, pierden el tiempo en las cosas terrestres; en lugar de inclinarse á los hombres á concurrir á la iglesia de Dios, procuran reunirlos en las casas que no son destinadas al culto de Dios; en lugar de asociarlos en el templo, los asocian fuera del templo y lo que es peor por fines mundanales, llevados á efecto farisaicamente bajo la invocacion divina.

El púlpito para ellos no es la enseñanza de la moral, objeto primordial de la religion; no es esa enseñanza realizada con lenguaje apostólico como corresponde, es decir, con estilo llano, sencillo y claro. Es mas bien la menguada cátedra de la política y de la filosofía, que no mucho entienden los neos en general, y de que muy poco ó nada comprende la mayoría de su auditorio, bajo el peso de otra parte de un estilo remontado y altisonante, con pretensiones de erudicion, y con citas ó referencias de autores que muchos no conocen sino por su nombradía. Lo que entienden los oyentes, y lo que así importa á los neos que suceda, son las inyectivas y las maldiciones contra la libertad y contra los liberales. Respecto del confesionario, podrian decir algunos penitentes si ó no entra por mucho la política. En la conducta privada, los neos podrian tener la bondad de manifestarnos si es mejor la suya que la de los que profesan el liberalismo. En la prensa mientras los neos se lamentan de sus excesos y exageraciones, se asocian á ellos con el mayor desenfreno, denominando á los liberales ateos y enemigos de la religion, causantes de todos los males de la patria, creadores de un gobierno herético y traidor, y de unas autoridades perjuras; de lo cual hay infinitos ejemplos en la prensa de Madrid, y de las Provincias, sin dejar de haber otros en la «Crónica de Menorca,» entre ellos algunos recientes y de actualidad, como sucede respecto de los artículos fechados en Ciudadela y firmados por un sacerdote que se titula *un católico*.

Tales son los medios de que se valen los neos

para desacreditar á la libertad y al gobierno liberal, con la tendencia, con el fin reconocido y confesado de derribar ese gobierno y sustituirle con la tiranía; sin la cual no es dado á los neos recobrar su mundanal ascendiente en la sociedad civil y política.

Véase ahora el inmenso contraste que se nota entre la conducta de los neos y la de los demas ministros beneméritos de la religion, estos enseñando y observando humildes la santa moral de Jesus, aquellos olvidando y aun hollando las regias de esa moral divina; los primeros renegando del gobierno y de las leyes, los segundos inculcando en esta materia el respeto y la obediencia que prescribe el evangelio, los unos atrayéndose prosélitos con su moral, los demas alejando á los católicos con su desvío.

Véase por otra parte otra diferencia no ménos notable entre los neos y los liberales. Los liberales invocando la religion pura, sin farisismo, los neos convirtiendo esa religion santa en política y maquiavelismo. Los liberales estableciendo grandes mejoras en el gobierno del Estado, estinguendo la tiranía política y teocrática, destruyendo abusos y sancionando saludables economías, los neos rebelándose contra todo lo que puede menoscabar su espíritu de universal dominacion.

Concluirémos añadiendo una especie que habíamos olvidado. Los neos llaman á los liberales presupuestíveros, como si el serlo fuese una ignominia y una ignominia esclusiva del liberalismo. Nada mas injusto que esto, y podemos decirlo con tanta mas imparcialidad, cuanto nosotros no percibimos ni hemos percibido nunca un maravedis del Estado. Vivir del presupuesto es vivir de una justísima retribucion de un trabajo honorífico y meritorio prestado en bien y en servicio de la causa pública. Semejante retribucion no puede ser un robo y si lo fuese ¿á cuántos de los neos no seria aplicable, destinándose al clero una gran parte del presupuesto y con cuanta mas justicia se haria la aplicacion á los que se sirven del dinero que cobran de la Nacion para conspirar y rebelarse contra ella? *Intelligenti pauca.*

## Noticias Generales.

El general Milans, segun nuestras noticias, opina que la direccion de Caballería, de que se halla encargado, es más que suficiente para ocupar su atencion é imposibilitarle de ejercer interinidades enojosas.

Vuelve, pues, la capitania general de Madrid á quedar en orfandad lamentable, sin encontrar un entorchado que se preste á tomarla bajo su proteccion.

Aconsejamos al Gobierno que no desprecie la ocasion que se le presenta de ofrecer nuevamente el re-

ferido mando al general Rey, siquiera porque no se diga que es voluble en sus propósitos, ó que le faltan candidatos para el expresado cargo.

¡Que desgracia la del Sr. Sagasta!

Hace la causa de los conservadores por todos los caminos, y, sin embargo ¿Sabe el Sr. Sagasta lo que dicen de él los conservadores? Pues dicen que si como ministro parece hombre de gobierno en el banco azul, como ministro en el departamento de la Gobernacion, lleva siempre tras sí el desorden, la anarquía y la perturbacion.

Hé aquí el recibimiento que los conservadores preparan al neófito.

La «Correspondencia», que dedica anoche un largo suelto á lo que los duques de Montpensier hacen y piensan hacer, dicen entre otras cosas:

«Los duques de Montpensier *sostienen* hoy sus ideas de siempre y sus verdaderos amigos de siempre.

Esto es algo anfibológico, porque al fin si los amigos del señor duque son por estos *sostenidos*, se podria creer que duran aún ciertos sacrificios positivos de bastante importancia que el señor duque hacia para el sosten de amigos y aliados.

El tribunal de exámenes p oposiciones para el cuerpo de aduanas de las Antillas en Madrid, convoca en la «Gaceta» de ayer á los que quieran tomar parte en los ejercicios, que tendrán lugar el 15 y siguientes del próximo noviembre, para proveer las plazas que resulten vacantes en el cuerpo inamovible de aduanas de las islas de Cuba y Puerto-Rico.

En Valencia ha ocurrido una nueva huelga. Hace dias que los operarios de una fábrica de fundicion, La Primitiva, abandonaron sus talleres en demanda de reduccion de horas de trabajo, y creemos que aumento de jornal. Parece que el fabricante se negó á acceder á la exigencia; y sus compañeros le ofrecieron fundir en sus establecimientos las piezas que necesitara La Primitiva; pero obedeciendo órdenes emanadas de cierto centro, los operarios de todas las demás fábricas se negaron á ello, declarándose tambien en huelga.

Los oficiales y aprendices de fundir que hay en la capital, se calculan en 100; pero como en estos establecimientos hay operarios dedicados á otras labores, resulta que, aunque forzosamente, quedan en huelga muchos más.

Si á esto se añade que la industria de fundicion es auxiliar indispensable de casi todas las demás industrias, se comprenderá fácilmente cuantos obreros van á quedar ahora sin ocupacion en la capital de Valencia.

El gobernador parece que ha tomado sus medidas para que no se ejerza coaccion en los demás trabajadores

Son contradictorias hasta ahora las noticias que dan los periódicos acerca del resultado de las elecciones: cada cual atribuye el triunfo á su partido, escepto los bonapartistas y legitimistas que aseguran que ninguno se puede considerar vencedor.

M. Jules Ferry ha derrotado á M. Buffett en los Vosgos, y M. Laurier ha sido elegido en el Var. Las últimas noticias de Górcega anuncian que ha habido una gran mayoría imperialista y que probablemente el príncipe Napoleon será elegido presidente del Consejo general.

El dia once se celebraron en Versalles, con gran pompa, las exequias por M. Lambercht, ministro

que ha sido del Interior.

Ha sido nombrado ministro del Interior M. Casimiro Perier.

M. Víctor Lefranc desempeña todavía la cartera de Agricultura, pero segun noticias del 11, de un momento á otro se ocupará el Consejo de ministros del nombramiento definitivo.

Se han adherido á la fórmula progresiva democrática los Sres. Vargas Machuca, Sastre, Arbizu, Alvarez, Peralta, Acosta, Sanroma y conde de Torre-Orgaz.

Mañana á las tres de la tarde se reunen los diputados republicanos, en la sala de presupuestos del Congreso, para tratar asuntos que afectan á los intereses de su partido. Se recomienda en la papeleta de aviso la puntual asistencia.

Anoche estuvo en el despacho de la presidencia de las Cortés el Sr. Sagasta hasta hora bastante avanzada, conferenciando con muchos diputados de distintos aunque afines matices.

A pesar de hacer catorce dias que están reunidas las Cortés, son pocas las horas de sesión y estas mal aprovechadas.

FRANCIA.

Dice la «Cloche» del 11 que se irata de citar á la Asamblea nacional para que decida sobre la cuestion del tratado de comercio de Alsacia y Lorena para que tome medidas enérgica que eviten un golpe de mano bonapartista, para convenir de una vez la traslacion de gobierno y del Parlamento á París y para tratar de una amnistia.

ALEMANIA.

Los arsenales de Alemania presentan un aspecto de animacion y actividad excepcionales; y segun los diarios ministeriales parece que el Gobierno aleman quiere poner á gran altura su marina, por lo que en el presupuesto del año próximo pasado se destinan 2.250.000 thalers á la construccion de dos buques acorazados, que empezarán en la próxima primavera. La cantidad fijada en el presupuesto de marina correspondiente al año 1872 importa 8 millones de thalers. Trátase con gran empeño de perfeccionar los torpedos; se consagran 430.000 thalers á este ramo del servicio, y además, se destinan 200.000 thalers á los inventos exposibles. Se forma un cuerpo que solo tendrá á su cargo el servicio de los torpedos. Este destacamento constará de 10 oficiales, 35 oficiales comisionados y 200 marinos.

LA CIUDAD DE CHICAGO.

Esta ciudad, que acaba de sufrir uno de los incendios más violentos de que hay noticia, es una de las muchas maravillas que nos ofrece la historia de los Estados-Unidos.

En 1831 era una aldea habitada por unas cuantas docenas de indios, y en 1840 su poblacion no excedia de 5.000 almas. Desde esta fecha ha ido creciendo en poblacion y riqueza hasta alcanzar en nuestros dias una importancia comparable únicamente á la de las más grandes ciudades del mundo. Ha sido por mucho tiempo el centro comercial del Occidente de la república, y el punto de recoleccion y embarque para la costa y Europa de las inmensas cantidades de grano que se cosechan en los países vecinos. En 1857 tenia ya la ciudad 137 establecimientos fabriles, y desde entonces ha ido progre-

sando de una manera asombrosa, Se ha hablado mucho del rápido desarrollo que adquirió Liverpool en el siglo pasado, pero nada hay comparable al incremento maravilloso de Chicago. Las líneas de ferro-carril mas importantes de los Estados-Unidos convergen hácia esta poblacion, y el movimiento comercial que ha sostenido durante los últimos años con los grandes centros de América y Europa, es incalculable.

Para dar una idea del desarrollo de esta poblacion, bastará decir que en 1850 contaba con 28.260 almas, que en 1857 ascendió hasta 130.000, y que en 1870 se elevaba hasta muy cerca de 300.000 el número de sus habitantes.

Chicago abundaba en magníficos edificios públicos, la mayor parte de los cuales han sido destruidos. Entre los mas importantes, merecen citarse la aduana, la audiencia, la catedral, muchos templos espaciosos, riquisimas bibliotecas, grandes hospitales y Bancos.

Se publicaban infinidad de periódicos, entre ellos el «Tribune», uno de los mas acreditados y de mas circulacion en América.

La posicion de Chicago es bellísima: situada en un plano suavemente inclinado, y construida en las mismas playas del lago Michigan, domina el magnífico panorama que presentan aquellas aguas, siempre cuajadas de buques de todas las partes del mundo.

El incendio de Chicago, semejante por sus pérdidas solo al de Londres de 1666, es una gran desgracia para América y para muchas casas de comercio europeas, que sostenian frecuentes é importantes relaciones con aquella gran ciudad; pero una desgracia pasajera. Chicago, que hace cuarenta años era una insignificante aldea, y que ha llegado á competir en poblacion, riqueza y magnificencia con las mas antiguas metrópolis, bien puede hacer fundar la esperanza de que con la vida de la libertad, con el carácter emprendedor y con la inteligencia que distingue á la raza que puebla la venturosa nacion de los Estados-Unidos, renacerá de sus cenizas con mayor rapidez que ha crecido en su desarrollo.

MAHON.

21 Octubre de 1871.

Tan luego como el solicito Diputado por Menorca D. Rafael Prieto, tuvo en Vichy noticia de la caída del ministerio Ruiz Zorrilla, escribió al Sr. presidente dimisionario felicitándole por su digna conducta, manifestándole se considera derrotado con la caída del mismo ministerio, y ofreciéndole que en cuanto se lo permita la salud de su Señora irá á sentarse con los radicales en el Congreso. Por noticias posteriores hemos sabido que el Sr. Prieto se encuentra ya en París con su Señora, de regreso de los baños de Vichy, y se cree llegará á últimos de este mes á Madrid.

El Boletín Oficial de la provincia núm. 726, inserta un anuncio participando que teniendo-se que proceder al nombramiento de cuatro ordenanzas de correos con destino á las Administraciones de Palma, Mahon, Ibiza y Alcudia, dotadas la primera con 750 pesetas anuales y con 500 las tres restantes, podrán solicitar dichas plazas las personas que deseen obtenerlas, cuyas solicitudes tendrán que presentarse en el Gobierno civil de la provincia dentro el término de un mes á contar desde el 17 del actual.

Es cierto que esto de mentir en público tiene muchos bemoles? No lo dudamos, pero repase V. sus columnas, Sra. «Crónica» y cuando haya notado bien todos sus escritos, con firma y sin ella, hablaremos mas despacio; que tiempo sobra hasta el año venidero en que, Dios mediante, pueden quizá variar las dimensiones de su Diario.

**Salida nea.**—Con que para contestar á los cuatro renglones de «El Constitucional» de 19 del corriente (que en efecto no son mas de cuatro), es preciso aguardar á que mejoren las dimensiones de «La Crónica» al empezar su tercer año...?

Si para allá me lo esperas  
Chusquito cólega  
Alabo tus tragaderas  
Y á mas tu cholla.

**Por el Gobierno civil de esta provincia** se ha convocado á la Diputacion de la misma para el dia 2 de noviembre prócsimo segun lo dispuesto en el art. 31 de la ley provincial vigente.

**Errata.**—Al final del primer párrafo del comunicado que publicamos ayer donde dice, aludiendo á la historia, *Abramos sinó*, debe decir *Abramosla sinó*.

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR**  
DE «EL CONSTITUCIONAL.»

Nueva Orleans 21 Setiembre 1871.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Despues de varios dias de encontrarme en esta ciudad norte-americana echo mano á la pluma para referir algunas de las observaciones y los apuntes que voy haciendo en interés á cuando menos entretenimiento de sus constantes lectores.

En primer lugar diré á Vd. que nos libramos de buenas durante nuestra navegacion desde la Habana al Misisipi por cuanto casi toda la última quincena de agosto y parte del actual mes, han reinado malos tiempos propios de la estacion equinoccial. Hizo dos huracanes que duraron varios dias y ya Vds. sabrán los estragos que causaron así en algunas islas como en alta mar. Han naufragado varios buques de vela y á vapor. Estos temporales no llegaron á la Habana. Nosotros salimos de allí el 23; y cabalmente el 24 á unas 30 leguas de distancia se perdian muchos buques. En donde nos hallábamos nosotros reinaba tiempo vario sí, pero calmoso. Solo al recalo á la boca del rio experimentamos mal tiempo pero estuvo el barómetro alto y no temí por mi parte. Hubo necesidad de dos vapores para remolcar á la fragata «Pedro Plandolid» y á penas podian con ella, pues tardaron 5 horas para andar tres millas; y cuidado que cada uno de tales remolcadores suele llevar facilmente dos y tres buques. El dia siguiente tuvieron que tirar de una fragata inglesa hasta cuatro vapores: dos por la proa y dos á los lados.

Por causa del mal tiempo estuvimos detenidos cuatro dias fondeados en la pasa del Sudoeste. Despues seguimos hasta la cuarentena, situada á cosa de la mitad del camino de la boca á Nueva Orleans. Como aquí se deja á discrecion del Médico de Sanidad el señalar los dias de cuarentena, suele suceder que dependa esto del buen ó mal humor en que se encuentre dicho empleado. Nosotros hicimos tres dias y medio. Los pasamos distraidos, pues se permite ir á pasar á un pueblecito cercano. Tambien fuimos á pescar y coger ostras á un lago de allí vecino. En materia sanitaria marítima no son los Estados Unidos la nacion que pueda dar lecciones de equidad y justicia. En Nueva York, sobre todo, es escandaloso lo que está pasando en este parti-

cular, segun recientemente ha publicado la prensa de aquella capital. Se calcula que el Médico Director de Sanidad ha recogido legalmente por sus honorarios cosa de 50,000 duros al año, y otros 50,000 duros que se supone se amaña porque todas las operaciones se dejan á su omnímodo alvedrío.

Los buques españoles que han venido ya aquí en busca de algodón de la nueva cosecha son los siguientes, todos de regular porte para arriba: «Pedro Plandolid», «Nueva Aurelia», «Thalia», «Pedro Antonio», «Prosperidad», y «Aretusa». Alguno supongo cargará en parte de duelas.

La cosecha de dicho lanage se presenta este año bastante tardía (de 3 á 4 semanas) y como ya se hacen cálculos y se aventuran pronósticos desfavorables, respecto á la cantidad de balas, llegando algunos á suponerla ménos de 3 millones, mientras que este año (del 70 al 71) ha sido de 4 350,000 balas, así es que los precios han empezado á tipos elevados. La calidad propia para España se cotiza á 20 1/2 cs., y á este precio no conviene comprar mientras se sabe que en Barcelona se hacen ventas á precios comparativamente mas bajos.

No hay duda que durante la campaña algodonera que vamos á entrar (pues á penas dá señales de vida) van á regir precios mas altos que los que rigieron en la pasada hasta tocar á fines de ella que fué cuando subieron. Recuerdo que á primeros del año actual escribí desde aquí que á los precios de entonces (que era á 15 el *strict middling*, calidad aparente para España) no rendia beneficios al cosechero; pero á mas de 20 que está ahora es tambien demasiado por corta que sea la cosecha. Hay que estar á la expectativa hasta á primeros de noviembre para ver el giro que tomará el algodón. Por de contado todos los buques españoles aguardan para mas tarde el tomar una determinacion.

En Nueva Orleans anda la gente bastante preocupada con los pronósticos que en un artículo editorial publicó hace unos 15 dias un periódico de esta ciudad, de que para el 5 ó 6 de octubre prócsimo se levantaría la maréa (especie de ola de huracan) mas de 50 pies sobre el nivel ordinario, anegando por consiguiente esta como otras poblaciones de este litoral, situadas en bajas orillas. Para mí es una solemne filía pero como muchos de estos ciudadanos de la gran república americana son algo dados á la supersticion y bastante agoreros—á pesar de sus renombradas instituciones—no faltan algunos que temen de veras el anunciado vaticinio basado en los calculos de cierto profesor de astronomía. Desde luego va á aprovecharse un doctor (ignoro si en medicina, leyes, ó filosofía) que tiene anunciada una *lectura* sobre el tema de tan imponente ola; y ha fijado á 4 duro la entrada.

Tengo entendido que los Agentes de la compañía de vapores alemanes entre Hamburgo y Nueva Orleans con escala en la Habana y desde ahora en Santander, van á solicitar del Gobierno americano la concesion subvencionada para conducir la correspondencia de los Estados Unidos á España, por ser sus vapores la única línea periódica entre ambas naciones. Pero como la via del norte me parece mas rápida y de seguro mas frecuente, dudo que consigan ser considerados correos. De todos modos debemos celebrar que vayan en aumento las comunicaciones.

Nuestro bien conocido paisano Pepe Llulla acaba de figurar aquí muy dignamente entre lo mas florido de esta sociedad. Es el caso que habiéndose suscitado una desavenencia entre un personaje político y el Gobernador del Estado, éste ha sido desafiado por aquél, no habiéndose encontrado nadie tan propósito para cumplir tan espinoso como atrevido encargo como el buen español y consecuente menor-

quin Pepe Llulla, quien para tales lances goza, en efecto, merecida fama. El Gobernador ha reuido el duelo, y la cosa se arreglará por medio de amigables componedores.

Y á propósito del mencionado Llulla, debo añadir que por conducto del «Cronista», el periódico español de Nueva York, ha mandado á decir al titulado Vice-presidente de la soñada Cuba libre de sus manos por si acaso le pica la honrilla de querer recoger «*le sabre de son pere*» del cual es poseedor, que vive en Nueva Orleans calle de Luisa número 158.

En esta ciudad se ha disfrutado este verano y se disfruta aun de una inmejorable salud pública; y si algunos amagos pudiese haber de fiebre amarilla quedarán sin duda disipados á favor del fresco norte que desde ayer está soplando, el cual ha venido á refrescar la caldeada atmósfera en que se vivia.

Los fraudes y malversacion de fondos públicos no parece sino que es cosa corriente en el dia en la República modelo.

Otro dia me ocuparé de estos y otros defectos de esta gran nacion, hoy bastará decir que algunos empleados de Nueva York se dice han birlado la friolera de 7 millones de duros. Quede Vd. reflexionando sobre tan enorme suma, mientras ata cabos para el apunte de otras su affmo.

E. A.

**CULTO CATÓLICO.**

**CORTE DE MARIA.** Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles en la iglesia de San Francisco.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados el 20.

De Cagliari en 4 dias pol. gol. Nena de 82 tons., p. Bartolomé Matas con 7 trips. y habas.

De idem en 3 dias pol. gol. Virgen del Mar de 58 tons. p. Bartolomé Ginard. con 7 trips. y legumbres.

De Argel en 3 dias pail. Menorquin de 79 tons., p. Joaquin Leon con 6 trip. 22 pas. trips. y trigo.

Despachados el 20.

Para Soller con lastre land Concepcion de 33 tons., p. Antonio Borrás con 4 trips. y pas.

Para Málaga en lastre corb. sueca Umen de 220 tons. c. M. J. Svensen con 12 trips

Dia 21.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor correo Mahonés de 164 tons., c. D. Juan Tomás con 17 trips.

Para la mar fragata de guerra inglesa Lord Warden. Para la mar corb. id. Rapid.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Dias.	Baróm. á las horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Secrenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 ms. cuadrado en kil.
	Max.	Min.						
12	764	23	20.7	79		8		
13	763.5	23.5	17.2	70		7	NNE fres.	5'
							N	7'

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.** — Sale á las 6 h. 17 m. — Pónese á las 5 h. 12 m. de la tarde.

**LUNA.** — Sale 4 h. 29 m. de la tarde. — Pónese á las 2 h. 5 tarde.



# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Alcaldia popular de Mahon.

Ultimada la formacion de secciones establecidas por la ley de 23 de Febrero de 1870, el dia 23 del actual el ayuntamiento en sesion publica procederá al sorteo de los individuos que han de formar la Junta de asociados de que tratan los artículos 25 y siguientes de la espresada ley, cuyo acto se anunciará á toque de campana con una hora de anticipacion, segun está prevenido.—Lo que se anuncia al público para su inteligencia y efectos consiguientes.—Mahon 21 Octubre de 1871.—G. Escudero.

## Loteria nacional.

Admon. pral. núm. 1462. Mahon. Prospecto del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 27 de Octubre de 1871.

Constará de 30.000 billetes al precio de 30 pesetas cada uno, distribuyéndose 1500 premios importantes 675.000 pesetas, á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de . . . . .	80.000
1 de . . . . .	50.000
1 de . . . . .	25.000
25 de 3.000 . . . . .	75.000
1470 de 300 . . . . .	441.000
2 aproximaciones de 2000 . . . . .	4.000
1500 . . . . .	675.000

Los billetes están divididos en DÉCIMOS que se espenden á TRES PESETAS (12 reales) cada uno.—Mahon de 19 Octubre de 1871.—Juan Rodriguez.

## MÉTODO

DE

# SOLFEO

ANALÍTICO, FÁCIL Y CONCISO.

por

# JOAQUIN LLADÓ.

2.ª Edicion.

Precio fijo 32 reales.

Punto de venta en Mahon: Bastion 39, Imprenta.

Se han recibido y se reparten por las casas de esta ciudad, gran número de primeras entregas de la tercera edicion de la tan útil como necesaria obra cual es el «Diccionario de la Lengua Castellana,» compuesto por D. E. Marty Caballero. Recomendamos su adquisicion á todas las clases.

Suscripcion á esta y cuantas obras se publican en España, se hace en la Redaccion é imprenta de este periódico, Bastion 39, Mahon.

## EL OMNIBUS

Almanaque ilustrado para el año bisiesto de

# 1872.

Se venden en esta Imprenta al precio de

## 4 Reales el ejemplar.

# CALENDARIOS

DE LAS

## ISLAS BALEARES

PARA EL AÑO BISIESTO

# de 1872.

CINCO CÉNTIMOS UNO en esta imprenta y 6 en la venta ambulante. Almanques del zaragozano Sr. Castillo, útiles á todas las provincias de España 5 céntimos uno. A los que compren al por mayor se les hará rebaja. Hay tambien almanques ilustrados de todas clases á 2 y 4 rs. Imprenta, Bastion 39, Mahon

Obras musicales publicadas por D. Joaquin Lladó, á las que se admiten pedidos en Esta imprenta, Bastion 39.

La Sirena, polka. . . . .	2 Rs
El pájaro perdido, wals. . . . .	10
El murmullo de las aguas, nocturno. . . . .	8
El sueño de oro, schotisch, con poesía. . . . .	8
El pájaro del Tibidabo, schotisch. . . . .	6
Solferino, polka militar. . . . .	9
Un cœur gemissant, nocturno. . . . .	12
Luisa, danza americana. . . . .	6
La Czarina, rigodon ruso. . . . .	6
Hermosa cubana, danza americana. . . . .	6
Método analítico para el estudio del solfeo. . . . .	80
Triste cantar del gondolero, nocturno. . . . .	8
Dulce ensueño, nocturno. . . . .	8
L'assenza, romanza. . . . .	8
Danza americana, con letra. . . . .	8
A la orilla del mar, nocturno. . . . .	16
Ensueños del alma, redowa, con poesía. . . . .	14
Emociones del alma, nocturno. . . . .	10
La Maravilla, melodía. . . . .	6
A la memoria del maestro don Mateo Ferrer, marcha fúnebre. . . . .	8
La Tórtola, estudio de salon. . . . .	14
Cármén, melodía. . . . .	16
El Prado, redowa. . . . .	12
Una serenata, nocturno. . . . .	14

Las personas que deseen obtener algun ejemplar de las citadas obras del célebre maestro mahonés, pueden dar aviso en esta imprenta y serán servidas con la mayor puntualidad posible.

Se han recibido ejemplares del muy celebrado

ALMANAQUE

## DE LOS CHISTES

para el año bisiesto de 1872.

## LA AMETRALLADORA

ALMANAQUE ILUSTRADO

para 1872.

Se vende en esta imprenta á DOS reales ejemplar.

## EMPRESA - AGENCIAS

DE

Negocios, comisiones y encargos en general;

Consignaciones y transportes por ferro-carriles.

DIRECCION

Calle de Santa Inés, núm. 8, cuarto 3.º, derecha, MADRID.

DIRECTOR:

Don Eduardo Alba Brontiu.

SUCURSALES:

Paris y Lisboa.

En todas las capitales de provincia y poblaciones importantes de la Peninsula y en

EN MAHON: Bernardo Sintes Deya, Bastion 39, imprenta de M. Parpai.

CURSO TEÓRICO Y PRÁCTICO

de

## TAQUIGRAFIA ESPAÑOLA

Arte de escribir con la misma velocidad que se habla, dispuesto de manera que pueda aprenderse sin necesidad de maestro, por don José Rivas Perez.

Véndense en esta imprenta á 9 rs. cada ejemplar.

## Cartillas, 7 céntims una.

MAHON: 1871.—Tipografía de Miguel Parpai, Bastion, 39.